

Surtido

Un surtido en lámparas para comedor. Los precios de éstas, baratísimos. Las hay á 100, 120, 130, y siguiendo el precio por escala, hasta 1.600 rs. Los modelos en toda clase de lámparas, elegantísimos; los precios, como nunca se han conocido en Madrid.

IBO ESPARZA

34, Carrera de San Jerónimo, 34.

VINOS DE HUNGRÍA.

BLANCOS: Oedenbarger, Cabinet, Magyarader, Stembercher.
TINTOS: Rothewein.—Flandorffer.—Cabinet.
DULCES: Tokay legitimo.—Ruster.—Muskat.

VINOS DE ITALIA.

C. pri. Falerno, Lacrima, Siracusa, Cipro, Marsala.
Quesos Gruyere, Parma, Roquefort, Brie, Camembert.
Turrón de Jijona.

12, Hileras, 12.—FEDERICO VIDAL.

ALFOMBRAS.

Se ha recibido un grandioso surtido y dibujos de última novedad en Bruselas, moquetas, fieltros, cordellos ingleses y alfombrillas de todas clases y tamaños. Reparteros, núm. 3.

NOVEDAD.

CARAMELOS NOUGATINES POMPADOUR

á 8 pesetas kilo.

CONFITERIA DE PRAS'T
LAS COLONIAS. ARENAL, 8.

SASTRERIA MILITAR

DE MIGUEL DE VELASCO.
Calle del Arenal, 15, Madrid.
La primera y especial para equipos de alumnos de las Academias militares. Uniformes en cuarenta y ocho horas. Géneros de alta novedad de Inglaterra, Francia y Alemania.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.
Los numerosos estudios, hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas Ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Ex. enervacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.
Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia. Se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.
El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: Una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.
El JARABE de HIERRO RABUTEAU es especialmente destinado á los niños. El tratamiento ferruginoso por las Grageas Rabuteau es muy económico.
ACOMPÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA
Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.
El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

A LOS QUE SE RETRATAN

La única casa que cuenta con variados y grandes surtidos en marcos para cuadros y fotografías, desde los precios más económicos hasta los más elevados, es la de

HERNANDEZ

DESENGAÑO, 22 y 24.

Esta casa es un verdadero, conocido y acreditado CENTRO ARTÍSTICO, donde están expuestos á la venta cuadros notables, de los más reputados artistas.

Se invita al público para que visite esta casa.

EXPOSICION PERMANENTE

MUEBLES DE LUJO CON ECONOMÍA

Gran surtido de sillas de regilla y de tapicería CONSTRUCCION ESMEZADA.
A. SANAHUJA-BARQUILLO.

CHOCOLATES

DE
MATIAS LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL

PREMIADOS EN 20 EXPOSICIONES

Cafés, Tés, Sopas, Pastillas napolitanas, Bombones finísimos de chocolate y dulces varios de París.

DEPÓSITO CENTRAL: Puerta del Sol, 13, MADRID.

Despertadores

de varios sistemas; los hay para bolsillo, sobremesa y pared; los precios son desde 50 á 300 reales; en las de más clases de relojes, desde 4 á 1.000 duros con garantía de 1 á 3 años. Joyas novedad á precios baratos.

IBO ESPARZA

34, Carrera de San Jerónimo, 34.

OBJETOS DE CONCHA

F. DELGADO, CARRETAS, 18.

Frente á la plaza del Angel.

La casa que más barato vende los peines, batidores, ledras y alisadores de concha, asta y búfalo en clases superiores. La concha para inrustar muebles y para toda fabricacion desde 100 rs. libra.

SOCIEDAD VÍNICOLA EN ESPAÑA.

CHAMARTIN DE LA ROSA.

Sucursales en Burdeos y París.

Vinos de mesa desde 2 rs. botella, blancos y tintos. Vinos del reino y extranjeros de los mejores viñedos.

Licores de todas clases.

6, Preciados, 6.

Economía GRAN REBAJA A 4 REALES

Bujías transparentes del Esfinje. Duracion, 35 horas.
Atocha, 27.—Los Tiroleses.

EL BANDOLERISMO

ESTUDIO SOCIAL Y MEMORIAS HISTORICAS

POR

D. Julian de Zugasti.

Esta interesantísima obra consta de Introduccion y Cuatro partes. Van publicadas la Introduccion que consta de tres tomos y cuesta 9 pesetas.

Orígenes del bandolerismo (1.ª parte), tres tomos 9 pesetas.

Narraciones de secuestros (2.ª parte), cuatro tomos 12 pesetas.

Tipos y episodios (3.ª parte), con los retratos de los más famosos bandidos, admirablemente dibujados en París por el célebre Vierge (en prensa).

Se venden en las principales librerías, y en casa del autor, calle de San Pedro, núm. 1, cuarto tercero derecha. Los tomos sueltos á 3 pesetas.

DR. GOÑI

especialista en las vías urinarias y matriz; asegura su curacion no cobrando lo estipulado hasta despues de curado.—Montera, 11, pral.

PRESTAMOS: SE HACEN á las clases pasivas, empleados, militares y sobre rentas é hipoteca de fincas. Hay varias partidas á tipos diferentes. Colocacion de capitales con las mismas garantías por cuenta de los capitalistas. Unos y otros dirigirse con notas ó verbalmente al Jefe de la casa. —Silva, 40, pral. derecha.

PLAZA DE LAS CORTES 8

Primera casa establecida en Madrid con el título Centro de antigüedades Compra y venta de objetos artísticos.

SE CEDEN HABITACIONES Samuebladas: sitio céntrico; razon, Montera, 24, «La Favorita.»

A PASAR BUEN INVIERNO. INFALIBLE CURACION DEL REUMATISMO.



El maravilloso Aceite de Bellotas con savia de coco, mejorado y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas y 800 periódicos, lo cura en pocas horas, ya sea incipiente ó crónico, articular ó muscular, con solo fricciones; mejor y más barato que todos los remedios conocidos hasta el día. Jardines, 5, Madrid, y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías: precios, 6, 12 y 18 rs. frasco con dos bustos, prospecto timbrado y etiqueta rizada, porque hay falsificadores. El inventor, L. de Brea y Moreno, miembro de la Academia Nacional de Francia. Valor de dos cuartos basta á veces para curarse.

Los torpes de piernas, por edad, irritacion nerviosa, falta de traspiracion ó piel callosa, andarán bien con solo friccionarse.

ROSAS Y PERROS

Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

EL CREDITO UNIDO.

Administra casas en Madrid, dándoles un 10 por 100 más sobre las rentas que les produzcan, y se encarga de la restauracion de las mismas á cobrar de sus alquileres.
Compra fincas á plazos en las principales capitales de España, y al contado resguardos del Monte de Piedad, géneros, efectos, alhajas, muebles, relojes, antigüedades, y cuanto se le ofrezca y acepta.
Recibe cantidades desde mil reales al 15 por 100 anual, quedando á voluntad del interesado el retirar el capital cuando se quiera, como igualmente el cobrar sus intereses por meses, trimestres ó semestres vencidos. Se admiten como si fuera en efectivo, fincas, géneros y efectos, y se concede voluntaria intervencion á los interesados del capital, que podrá el que guste depositarlo en el Banco de España, hasta tanto que se emplee en las operaciones realizadas, de acuerdo con su parecer el que así lo desee.
Los que tengan géneros, muebles ó efectos retenidos en las estaciones de los ferro-carriles por falta de pago se les sacará en el acto que lo soliciten.
Los fabricantes podrán remitir muestras y precios de sus productos con instrucciones para el pago.
En todas las operaciones se guarda estricta reserva.
La correspondencia al Director General, incluyendo sello para su contestacion.
Oficinas: Preciados, 21, principal, Madrid.—Horas, de once á cuatro.

23 Nbre) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 60)

EL SECRETO ESCONDIDO,

NOVELA INGLESA ORIGINAL DE WILKIE COLLINS

la pobre Sarah al oír las sentidas notas de aquella pieza de Mozart!... Sarah no tuvo valor para levantar los ojos hacia su tío; si lo hubiera hecho le hubieran revelado que pensaba en los días en que aquella caja tocaba el mismo aire que ahora á la cabecera de un niño agonizante que estaba á punto de perder.
Cuando terminó la melodía volvió á recomenzarla, pero esta vez, despues de los primeros compases, las notas se sucedieron más lentamente llegando hasta desconocerse la pieza que tocaba; pronto no hub más que tres notas en juego, separadas por grandes distancias y por fin hasta aquellas notas se callaron. La cuerda que ponía en movimiento todo el aparato se había desenrollado toda y ese fué el motivo de que el canto de Mozart se detuviese.

El viejo se estremeció, miró á su sobrina con gravedad y arrojó sobre la caja su cubierta, como si quisiese apartarla de su vista.

—Cuando murió mi niño Joseph—murmuró en su lengua natal—se paró la caja de la misma manera... ¡No os vayais!—añadió bruscamente, ántes que Sarah tuviese tiempo de estrañarse del cambio en la voz y en la actitud de su tío.—¡No os vayais! ¡Reflexionadlo bien! ¡quedaos conmigo!

—Yo no soy libre, tío, para quedarme: tan cierto como existo que no soy dueña de hacerlo: yo creo que no me acusareis de ingratitude... decid nelo al menos en estos supremos momentos para consolarme.

El tío Joseph estrechó silenciosamente la mano de su sobrina, la besó en las dos mejillas y dijo:

—Yo tengo malos presentimientos, Sarah, y mi corazón me dice que si esta vez abandonas al tío Joseph, no ha de ser para bien.

—No puedo menos—repitió ella tristemente—es preciso que os deje.

—En ese caso es tiempo de partir.

La incertidumbre y el temor que se había pintado en su rostro mientras acababa las últimas notas la caja de música se acentuaron todavía más al pronunciar estas últimas palabras: cogió el cestito que había conservado entre sus pies con tanto cuidado y pasó delante de su sobrina, para servir de guía.

Llegaron con el tiempo justo: al presentarse en la puerta del despacho de diligencias el cochero subía al pescante.

—¡Dios os guarde, querida niña, y os vuelva pronto á mi lado sana y salva! Tomad este cestito... son algunas provisiones para el viaje.

Aquí le faltó la voz y Sarah sintió que rozaba sus labios con la mano que había tendido para recibir el cestito. Un instante despues se cerró la portezuela y á través de sus lágrimas todavía le vió vagamente entre los curiosos esperando ver partir la diligencia.

Cuando estaban ya algo lejos de la poblacion, secadas las lágrimas le permitieron ver lo que encerraba el cestito: tenía un tarro de dulce de manzana, una cuchara de cuerno, un pedazo de queso, un pastel francés y una cantidad de dinero envuelta en un papel que tenía esta inscripcion: No os incomodéis, escrita de puño y letra del tío Joseph. Sarah cerró el cestito y se echó el velo por la cara: hasta entonces no había sentido toda la amargura de la separacion. ¡Cuán penable le parecía tener que dejar el asilo donde quería refugio el único amigo que había tenido en este mundo!

Mientras este pensamiento preocupaba á Sarah, el tío Joseph cerraba la puerta del saloncito, su mirada se fijó en la taza de té que había tomado su sobrina y se decia en su lengua materna:

—Sí... la música se paró así cuando murió mi hijo Joseph.

LIBRO V.

CAPITULO I.

UN AMIGO VIEJO Y UN PLAN NUEVO.

Cuando Sarah sospechó que el muchacho que aparentaba trabajar en la landa los había seguido hasta el pueblo, no había sospechado más que la verdad: en efecto, Jacob no los había perdido de vista hasta que entraron en la posada y no se separó de la puerta hasta que no continuaron su viaje aquella misma noche: luego volvió á Porthgenna á dar cuenta de su cometido y exigir la recompensa prometida.

Aquella misma noche se reunieron el ama de gobierno y el intendente para escribir una carta á mistress Frankland en la que le daban cuenta de todo lo que había sucedido desde que los viajeros se habían presentado hasta que volvieron á la posada. M. Munder había querido lucir allí todas sus habilidades retóricas; así es que resultó, como narracion, de una largura desesperante, y como informacion, de una confusion á prueba de inteligencia.

Intil es decir que á pesar de su estension y poca claridad la carta fué leída por mistress Frankland con un gran interés: su marido y M. Orridge, que asistieron á la lectura, se quedaron tan perplejos como ella. Por más que, sabiendo que mistress Jazeph había tomado la direccion de Cornouailles, habían considerado como probable que fuese á Porthgenna y en vista de esa probabilidad habían escrito al ama de gobierno, no se figuraban que se realizasen tan pronto las sospechas que ella y su marido habían concebido. La admiracion que les produjo en globo el contenido de la carta no era nada en comparacion

de la que les produjo la lectura de los párrafos concernientes al tío Joseph.

Este nuevo elemento, que venia á complicar el misterio de mistres Jazeph y del cuarto de los Mirtos, introduciendo en la escena un extranjero desconocido y ligándolo estrechamente con incidentes extraños que habían tenido lugar en el viejo edificio, los desorientaba á los tres por completo. La carta fué leída y releída, y luego se discutió párrafo por párrafo. El doctor la comentó cuidadosamente para tratar de deducir los hechos precisos que podía contener; pero despues de haber trabajado mucho para hacerla inteligible, tuvieron que convenir en que aquella carta era el documento más inesplicable que había salido de la pluma de un hombre.

Despues que la carta fué abandonada, la primera idea un poco realizable que se ocurrió fué de Rosamond: propuso que ella, su marido y el niño marcharan inmediatamente á Porthgenna para someter á un minucioso examen todos los incidentes relativos á mistress Joseph y á su extraño acompañante; examinarían tambien los corredores de la parte Norte para ver si cualquier congetura les daba á conocer la situacion del cuarto de los Mirtos, entonces que todos los incidentes del suceso estaban frescos en la memoria de los testigos que era preciso interrogar.

El plan encontró algunas objeciones medicables de parte de M. Orridge; mistress Frankland se había constipado en la primera salida que había hecho y el doctor le rehusó la autorizacion de viajar antes de ocho dias por lo menos, si es que ocho dias bastaban para su completo restablecimiento.

M. Frankland explicó su modo de pensar: él creía que jamás se encontraría el sitio en que estaba colocado el cuarto de los Mirtos, sino se encontraba un medio de entrar en comunicacion con mistress Jazeph; además, él creía que no debían tomarse grandes molestias hasta esperar el resultado que pudieran dar las

COMPRAR CAFES

VENANCIO VAZQUEZ

Puerto-Rico, á 8 y 10 rs. libra.
 Mezcla, 12 »
 Caracollito, 14 »
 Moka, 16 »

También se venden en crudo y tostados al día.

DESPACHO
CUATRO CALLES
 esquina á la del Príncipe, núm. 1.

GARCIA DE LA ROSA

que acaba de llegar de París, participa á las señoras elegantes que hace seis días se han recibido los

COLLARES

de moda que se estaban esperando.

Siempre frente á la Comedia.

PRINCIPE, 13.

EDICION DE LA TARDE.

Mal camino.

Nos parece que la prensa oficiosa va perdiendo por grados la serenidad que tan necesaria es para gobernar los pueblos en el interior, y para no procurarse dificultades en el exterior.

Por lo que hace al primer extremo, de algun tiempo se advierte que los periódicos ministeriales han pasado del tono entre contemplativo é irónico, con que trataban á las oposiciones, al ataque destemplado é iracundo, y hasta establecen hipótesis que no autoriza todavía la política, por egoísta que sea, del señor Cánovas del Castillo, ni menos pueden explicar los actos de las oposiciones en disponibilidad, á la verdad demasiado candorosas y cándidas.

Ya se habla hasta de batallas á la revolución, frase de que solo tenemos conocimiento con relacion á un ministro, dicha hace bastantes meses, pero que no debia esperarse la acogiera un periódico tan frio de juicio como *La Epoca*, para escribir un artículo contestando á otro de *El Siglo*, en que á vuelta de consideraciones favorables al gobierno, y algunas injuriosas para las oposiciones, como la de suponer que hasta el 23 de Mayo último el ministerio ha gobernado con la cooperacion indirecta y hasta con la benevolencia de las oposiciones, escribe estos dos párrafos:

«Estos no son actos ciertamente para provocar revolución alguna; por el contrario, puede decirse que los que tienden á provocarla son los que desfiguran esos actos procurando extraviar la opinion pública; y si lo que con esto se pretende es que no se pueda averiguar en su día de quién es la responsabilidad de la batalla, el intento es inútil, porque no habrá quien no esté en aptitud de señalar con el dedo á los verdaderos responsables.

Ni el gobierno ni sus amigos piensan provocar á nadie; pero no cause extrañeza que el sentimiento de su deber y de su dignidad obliguen, lo mismo al uno que á los otros, á aceptar la batalla en el terreno en que se les presente. La batalla de la revolución, porque la batalla de los conservadores resentidos no es batalla.»

De todo esto solo debemos decir nosotros una cosa: que es muy malo que empiece á sonar esta música en los círculos políticos de un país.

Por lo que respecta á nuestras relaciones con la república francesa, y á la corriente de simpatías en que se supone al gobierno de Madrid con otros gobiernos del Norte de Europa, parecia natural que la más escrupulosa discrecion campeara en las apreciaciones de la prensa oficiosa. Pero lejos de eso, *La Correspondencia*, en su edición de la mañana, que es en donde suelen reflejarse con más fidelidad las impresiones de la Presidencia del Consejo, explicando la salida para París del almirante Jaurés, dice lo siguiente:

«El que la prensa de España conteste á los periódicos franceses, y les pruebe que gran número de las noticias que acogen en sus columnas, referentes á España, son inexactas unas y calumniosas otras; el que relate los crímenes que tienen lugar en Francia, y especialmente en París, tomándolos de sus mismos periódicos, con objeto de informar la opinion en el sentido de que actualmente hay más seguridad individual en los montes de Toledo que en el bosque de Bolonia y en algunos barrios de París, no constituye ciertamente ataque alguno al gobierno francés, ni revela espíritu de hostilidad; es sencillamente restablecer la verdad de los hechos para que la opinion no se extravíe, y recordar á su vez á los periódicos franceses, que acogen en sus columnas noticias referentes á España, que son verda-

deras monstruosidades, que nosotros tenemos prensa tambien que cumple con su deber no dejando pasar sin correctivo todas aquellas noticias que, siendo inexactas, nos presentan ante los ojos de Europa como un pueblo ignorante, perturbado y sin costumbres públicas.»

Sin duda el inspirador del anterior atrevimiento suelto de *La Correspondencia*, se habrá quedado muy tranquilo; y, sin embargo, en su mismo tono y en sus mismos giros se vé el ódio mal disimulado que al gobierno de la república francesa profesan nuestros ministeriales.

Mal camino, muy mal camino.

El alumbrado de gas y los intereses municipales.

El municipio de París se está ocupando en estos momentos de pedir la reduccion de tarifas por el alumbrado público á la compañía de gas parisiense. En sesión del día 11 de los corrientes se acordó nombrar una comision de cinco miembros para que entablase negociaciones con la compañía á este fin. Segun las últimas conferencias, la compañía se presta á un nuevo convenio, llegando á conceder la rebaja de las tarifas que actualmente rigen, en una tercera parte. Las razones en que se ha apoyado el municipio para gestionar este asunto en favor del vecindario parisiense, han sido el gran desarrollo de la riqueza urbana é industrial que ha dado lugar á aumentar tan considerablemente el consumo, que las acciones se cotizaban estos días á 1350 francos.

El pueblo de París, por medio de la prensa, manifiesta en estos momentos su gratitud á la corporacion popular por el celo é inteligencia con que ha sabido hermanar de un modo tan satisfactorio los intereses de sus administrados con los de una empresa particular.

La compañía de *Gas de Madrid*, que ha visto aumentar sus ingresos, por virtud tambien del gran desarrollo que ha tenido la riqueza urbana, haciendo necesario mayor consumo de gas, ha realizando una operacion que podría muy bien tener por objeto prevenirse de una medida de parte del municipio de Madrid parecida á la del de París.

En 1878 se colocaron por mediacion del *Credit general Francoise* 7.200 acciones al cambio de 655 y 570 francos.

Estas acciones han alcanzado en dos años el tipo de 1.300, á que hace muy poco se cotizaban.

En esta situacion acordó la compañía en junta extraordinaria de 12 de Junio último, dividir cada accion en dos, de suerte que las 24.000 existentes se convirtieran en 48.000, habiéndose anunciado la realizacion de este acuerdo desde el 15 de los corrientes.

Admitidas en la cotizacion oficial estas nuevas acciones, han alcanzado en seguida el tipo de 665 francos, es decir, 100 más que en 1878, cuando tenían doble representacion.

Negocio tan considerable é costa del pueblo de Madrid nos parece digno de ocupar la atencion de su corporacion municipal, y esperamos de su celo por los intereses que representa que procurará, imitando la conducta del de París, entablar negociaciones con la compañía á fin de rebajar las tarifas y aliviar por este lado el presupuesto municipal y el de los particulares, cuya vida en conjunto cuesta más cara que en la mayor parte de las capitales de Europa.

Ateneo.

Anoche se inauguró la seccion de ciencias naturales, con la exposicion del tema que ha de ser objeto de los debates del presente curso. La Memoria del secretario Sr. Rodríguez Mourelo, versaba sobre el desenvolvimiento de la idea del Cosmos en el siglo XIX. Espuso concretamente los numerosos puntos que abarcaba esta cuestion para encarecer su importancia, inspirando su criterio acerca de la vida del Cosmos en los principios del monismo dinámico. Segun él, todas las fuerzas del mundo pueden encadenarse en una serie de procesos. Cada uno de estos es como un orden ó manera de manifestacion de la fuerza única regulada por las leyes inflexibles de la materia. Considerada la cuestion bajo el punto de vista del naturalismo, fácilmente se deducirán las consecuencias: desde el ser orgánico más imperfecto hasta el tipo más elevado de la escala zoológica, son producto de la elaboracion de esa fuerza única que en su eterno desenvolvimiento actúa y modifica la materia á la que es immanente.

Ocupóse el Sr. Mourelo de las diversas escuelas cosmológicas y del estado de estos estudios en el orden experimental é histórico, que acusan, en concepto del orador, contrastes marcados entre la religion y la ciencia, decidiéndose por las conclusiones de esta última, por no considerar á la primera sino como una fórmula vaga é ideal del sentimiento artístico. Excusado es decir que el discurso, aparte de su precision metódica y de la correccion del estilo, pareció malo á los espiritualistas, bueno á los partidarios del naturalismo, y corriente á los no afiliados ni al uno ni al otro bando. Todos, sin embargo, aplaudieron. A nosotros, que á fuer de críticos, prescindimos de toda opinion de escuela, nos pareció técnico en demasia, porque al concretar y especificar los términos del problema, y al resolverlo científicamente en la forma que lo hizo, ha restringido algun tanto los límites de la discusion. Esperamos, sin embargo, dada la animacion que reinaba anoche en los salones y pasillos del Ateneo, y la fecun-

dididad del tema, que no tardará mucho en rebasar dicho caudé.

El miércoles leerá la Memoria en la seccion de Literatura el Sr. Gomez Ortiz, y el viernes en la de Ciencias morales el Sr. Martos Jimenez.

Festival de Santa Cecilia.

Para conmemorar el día de Santa Cecilia, patrona de los que se dedican al divino arte de la música, la Sociedad Artístico-Musical de Socorros Mútuos celebró anoche en el salon del Conservatorio un notable concierto.

Todas las piezas del programa fueron admirablemente interpretadas y ruidosamente aplaudidas.

El cántico á Santa Cecilia, del Sr. Santamarina, segundo premio del concurso, fué cantado por las señoritas alumnas y la sociedad coral de profesores. La señorita Mantilla, artista conocida del público de Madrid por haber cantado algunos años en el régio coliseo, fué saludada con una salva de aplausos al presentarse en el escenario. Una preciosa melodía de *La Forza del Destino*, ofreció ocasion á la reputada artista para lucir su voz dulce y de timbre simpático. En esta pieza, como en la cavatina del primer acto de la ópera *Lucresia Borgia*, la señorita Mantilla fué muy aplaudida, teniendo que presentarse varias veces en la escena.

El coral de Kruken titulado *En la Selva*, cantado por la sociedad de profesores bajo la direccion del maestro D. Nicolás Gonzalez Martínez, fué recibido con unánimes aplausos, mereciéndolos la belleza de la obra y lo perfecto de la ejecucion, cantando el solo del *andante* muy bien el socio D. Javier Gardi.

El soneto del inmortal Ayala Dame, Señor, la firme voluntad... ha inspirado á su constante amigo el señor Arrieta una dulcísima plegaria, admirablemente instrumentada y llena de armonía é inspiración. Esta plegaria, digna del soneto que la inspiró, mereció los honores de la repetición, siendo ruidosamente aplaudida.

A las diez anunció la orquesta con los acordes de la marcha real la llegada de SS. MM. y AA. quienes tenían preparados sitialos en un estrado á la derecha del salon. El festival terminó á las doce en punto.

Asistió al concierto una concurrencia muy numerosa, entre la que desollaba el bello sexo.

Cereales y legumbres.

MERCADOS ESPAÑOLES.

Los precios corrientes durante la primera quincena de Noviembre, fueron los siguientes:

Zona castellana.—Ciudad Real: Trigo, 19 pesetas el hectólitro; centeno, 8'50; cebada, 7; y garbanzos, 49. **Palencia:** Trigo, 18'47; centeno, 13'53; cebada, 8'30; alubias, 36; y garbanzos, 90. **Segovia:** Trigo, 17'30; centeno, 9'99; cebada, 8'31; avena, 5'20; algarroba, 8'82; alubias, 42; y garbanzos, 63. **Soria:** Trigo, 18'02; centeno, 10'81; cebada, 9'01; alubias, 40; y garbanzos, 70.

Zona del Norte.—Alava: trigo, 18'92; cebada, 10'16; avena, 13'96; algarrobas, 18'12; alubias, 30'50. **San Sebastian:** trigo, 21'62; cebada, 11'71; avena, 15'31. **Tortosa:** trigo, 21'92; cebada, 11'75; avena, 14'93; algarroba, 20; y alubias, 48. **Leon:** trigo, 19'13; centeno, 11'76; cebada, 9'56; alubias, 30; y garbanzos, 54. **Orense:** centeno, 14'41; cebada, 13'51; avena, 20'60. **Oviedo:** trigo, 30; centeno, 18; cebada, 20; avena, 22. **Bilbao:** trigo, 18'68; cebada, 13'63; avena, 12'19; y garbanzos, 66.

Zona Meridional.—Almería: trigo, 23'50; cebada, 8'75; avena, 14. **Badajoz:** trigo, 17'11; cebada, 9'21; algarroba, 10; y garbanzos, 33. **Olivenza:** trigo, 16'32; centeno, 10'36; cebada, 9'46; algarroba, 13'50; y garbanzos, 20. **Górdoba:** trigo, 17'21; cebada, 8'60; y garbanzos, 31'19. **Granada:** trigo, 22'50; cebada, 11'20; avena, 13'90; algarroba, 13'50; y garbanzos, 40. **Jaeen:** trigo, 18'92; cebada, 9'46; avena, 13'06; algarroba, 12'16; y garbanzos, 31.

Zona de Levante.—Alicante: trigo, 22'50; cebada, 10 y avena, 15. **Gerona:** trigo, 21'50; centeno, 16'50; cebada, 11'50; avena, 16'25; algarroba, 16; alubias, 35'75; y garbanzos, 37.

MERCADOS EXTRANJEROS.

El precio medio de granos en los mercados de Europa, Africa y América, durante la primera quincena de este mes, ha sido el siguiente:

Alemania.—Berlin: trigo, franco, 26'25 el quintal métrico, y el centeno 26'75. **Colonia:** trigo 23'10 y centeno 27'50. **Hamburgo:** trigo y centeno 25'25. **Metz:** trigo 27'50; centeno 23'25; cebada 19'50, y avena 17'75. **Strasburgo:** trigo 29'50; centeno 26'25; cebada 23'25, y avena 16'25.

Austria.—Viena: trigo 26; centeno 23; cebada 18'25, y avena 15.

Bélgica.—Amberes: trigo 25'25; centeno 23'50; cebada 23, y avena 18'50.

Bruselas: Trigo, 27'50; centeno, 23'25; cebada, 20'50, y avena, 18'36. **Lieja:** Trigo, 27'50; centeno, 24'75; cebada, 23, y avena, 18.

Francia.—Burdos: Trigo, 26'70; centeno, 20, y avena, 18. **Marsella:** Trigo, 29'16; centeno, 16'15; cebada, 15, y avena, 17. **París:** Trigo, 28'75; centeno, 53; cebada, 19'10, y avena, 18'30.

Holanda.—Amsterdam: Trigo, 25'85, y centeno, 25. **Hungria.—Buda-Pesth:** Trigo, 26'50; centeno, 22; cebada, 16'25, y avena, 14.

Inglaterra.—Londres: Trigo, 27'75; cebada, 21, y avena, 20'50. **Birmingham:** Trigo, 28'50; centeno, 17; cebada, 20, y avena, 21.

Italia.—Milan: Trigo, 29; centeno, 22'75; cebada, 20, y avena, 21.

Rusia.—San Petersburgo: Trigo, 27'50; centeno, 26, y avena, 14'40.

Suiza.—Ginebra: Trigo, 29'25, y avena, 19. **Lausana:** Trigo, 28'75, y avena, 18'50.

Estados Unidos.—Nueva York: trigo, 23. **San Francisco de California:** trigo, 26'25.

Africa.—Argel: trigo, 26'50; cebada, 15'50, y avena, 16. **Oran:** trigo, 26'10; cebada, 14'25, y avena, 16'50.

La poblacion donde más alto se ha vendido el trigo en la quincena ha sido en Madrid que ha alcanzado el precio de 29'90, y la más bajo Badajoz, que ha tenido el de 20'50. Despues siguen Strasburgo, á 29'50, y Nueva York, á 23 respectivamente.

Bibliografía.

El doctor en medicina D. Lesmes Sanchez de Castro, hermano del célebre literato, ha publicado un interesante estudio sobre el origen del hombre segun la ciencia.

Es una brillante impugnacion del positivismo y de las teorías transformistas, ó sea la de la cosmogonia espontánea de un sér único de Lamarck, la de la mutacion de las especies de Darwin y la evolutiva y antropogénica de Haeckel.

Comprueba la necesidad de la creacion, refutando las conclusiones del panteísmo; demuestra que en la mal llamada escala zoológica no hay verdaderas mutaciones ni transiciones; rechaza á la luz del criterio filosófico cristiano, y con los mismos datos de la experiencia, las leyes del sistema Darwiniano, fórmula científica del materialismo contemporáneo, ocupándose separadamente de la seleccion natural, la lucha por la existencia, la variabilidad y la transmision hereditaria, para afirmar en definitiva en consonancia con las doctrinas reveladas y los últimos resultados de la ciencia, que no hay ningun hecho que pruebe la supuesta trasformacion de los séres, de todo punto innecesaria para explicar su aparicion y su existencia en el globo, y de realizacion imposible segun los adelantos positivos.

Estas son en síntesis fidelísimas, las conclusiones que entraña la obra del Sr. Sanchez de Castro. No se crea por esto que peca de dogmatismo y que invoca á cada paso la autoridad de la revelacion, antes bien, el escrupuloso exámen crítico que hace de las teorías enunciadas, viene á demostrarle por riguroso encadenamiento lógico la insuficiencia de la ciencia natural y positiva para resolver el misterioso problema del origen del hombre, y la absoluta necesidad de la creacion, fundamento racional y filosófico de la solucion cristiana.

Poderosa dialéctica, precision metódica, lucidez crítica, tales son las condiciones características de la obra que nos ocupa, tan recomendable por la pureza de la doctrina y la riqueza de la erudicion que atesora, como por la elegancia de la frase y la sobria elocuencia del estilo.

El Sr. D. Eugenio de Olavarría y Huarte ha publicado una preciosa coleccion de leyendas y tradiciones de Toledo. El asunto no puede ser ni más bello ni más interesante; bello por lo que tiene de poético, interesante por lo que tiene de histórico. Cada leyenda es un cuadro de la época á que se refieren los sucesos que relata, y hay en ellos tal viveza de colorido y tal verdad en la descripcion y en la pintura de los caracteres, y tanta sencillez y naturalidad en la narracion, que trasportando al lector á aquellos tiempos y á aquellos sitios en que tuvieron lugar los episodios relatados, le hacen sentir con los personajes que en ellos intervienen, como si en realidad fuera testigo de los hechos de la tradicion.

El que haya visitado á Toledo y conserve vivo en su imaginacion el recuerdo de aquella ciudad monumental, tan llena de misterios y de encantos, y haya visitado los parajes en que se conservan los indicios que atestiguan esas mismas tradiciones, podrá, merced á ese libro, formar idea cabal y exacta de las costumbres y del carácter de sus moradores en aquellos siglos de fé, de heroísmo y de hidalguía, los más gloriosos de nuestra historia y los más ricos en inspiracion, como que de ellos brotó, al calor del sentimiento, la poesia popular con los romances cabalerescos, á los cuales se deben no pocas tradiciones.

Del natural: tal es el título de una obra que acaba de publicar el Sr. D. Emilio Gutierrez Gamero. Así como la del Sr. Olavarría es una serie de leyendas que retratan al vivo las costumbres de otros tiempos, valiéndose al efecto de sucesos históricos desfigurados y embellecidos por la tradicion, esta del Sr. G. Gamero es una coleccion de tres tantos cuadros de costumbres de la época presente. Los tipos que presenta en dichas tres novelas tituladas: *Teneco Solares*, *El espejo del alma* y *Perder los lindes*, son copia fiel de la naturaleza, ó mejor dicho de la vida real, de esos que todos conocemos, y que no por ser vulgares dejan de ofrecer materia digna de estudio al observador y al novelista experimentado.

El interés de estas composiciones estriba en la fidelidad de la copia y en la filosofia de la trama, carácter este último que imprime finalidad á la novela realista, cuyo mérito supera al de las composiciones imaginarias y románticas, que deleitan, pero no instruyen, y á las meramente descriptivas, en que el autor pone poco ó nada de su pensamiento.

La frase castiza y los giros clásicos de ese estilo culto que emplea el Sr. Gutierrez Gamero, nos recuerda el purismo de los buenos cultivadores de este género literario. Haremos sin embargo una observacion, que comprende á todos ellos. Es muy fácil, dada la sencillez y realidad de los episodios novelescos, caer en la afectacion y aparecer amanerado, por el deseo de la originalidad, por esa especie de subjetivismo que constituye el prurito de decir á cada paso lo que se piensa y lo que se siente, no por boca de los personajes, sino por boca del mismo autor, que se toma asimismo por asunto de obra produciendo el mismo efecto que un gracioso que sabe que lo es y quiere serlo á todas horas. El Sr. Gutierrez lo ha comprendido así, y evita casi siempre este defecto.

El señor marqués de Caicedo ha publicado un folleto interesante sobre los yacimientos auríferos de las islas Filipinas y los medios de desarrollar su explotacion.

Demuestra con datos curiosos y fehacientes la abundancia del rico metal en aquel Archipiélago y las inmensas ventajas y beneficios que no solo á las empresas particulares, sino al país en general reportaría la explotacion de sus aluviones y de sus minas, á imitacion de lo que sucede en Australia y California, la primera de las cuales debe en gran parte á esta industria su colonizacion. La naturaleza del asunto revela desde luego el interés y utilidad de la obra.

Producto asimismo de la esperiencia y del estudio práctico es la Memoria publicada por D. Francisco Mosquera y García sobre la produccion y elaboracion del tabaco de Filipinas. En ella hace ver la necesidad de fomentar y mejorar el cultivo de esta planta, que constituye el principal elemento de riqueza de aquel vasto y desconocido territorio.

Propone, al efecto, los estudios y trabajos que deben practicarse para aumentar dicha produccion, ya siga por cuenta del Estado, ya se dé en arrendamiento á una compañía poderosa. El libro es digno de estudio, pues trata de la cuestion en sus aspectos agrícola, industrial y financiero, y está escrito con suma imparcialidad y elevacion de miras y enriquecido con suma multitud de datos y comprobantes. ¡Ojalá que el gobierno, aprovechando sus indicaciones, se preocupase algo más del porvenir de aquellas colonias, que tantas riquezas y beneficios pueden proporcionar á la metrópoli!

El doctor en medicina D. Lesmes Sanchez de Castro, hermano del célebre literato, ha publicado un interesante estudio sobre el origen del hombre segun la ciencia.

Es una brillante impugnacion del positivismo y de las teorías transformistas, ó sea la de la cosmogonia espontánea de un sér único de Lamarck, la de la mutacion de las especies de Darwin y la evolutiva y antropogénica de Haeckel.

El último terremoto de Agram.

Nuestros lectores recordarán que el telégrafo anunció, con fecha 16, nuevos y más terribles sacudimientos terrestres en la importante ciudad de Agram.

Hé aquí los detalles que acerca de los siniestros producidos recogemos de algunos periódicos extranjeros.

Agram presenta el aspecto de una ciudad que acaba de ser bombardeada, y puede asegurarse sin temor de caer en la exageración, que no ha quedado intacta una sola de sus casas.

Entre los edificios que más han padecido, se cuentan: la fábrica del gas, cuya gran chimenea se ha hundido casi totalmente; los colegios militares de infantería y caballería, cuyos alumnos han tenido que partir para Karistad; los museos zoológico y de la escuela política, cuyas colecciones se han estropeado á consecuencia del hundimiento de los techos, y por último, todas las casas de una de las aceras de la calle Larga, que han venido á tierra.

Se cita un crecido número de muertos y heridos, contándose entre los primeros el director del Banco.

Las autoridades superiores, secundadas por un gran número de ingenieros, se ocupan en organizar activamente los socorros.

Inmediatamente después de este último terremoto, brotaron en los alrededores de Agram dos surtidores de agua. Uno de ellos la arroja hirviendo, elevando su salto á una altura de muchos metros, y esparce al mismo tiempo gran cantidad de arena menuda de color verdoso.

En la parte llana de la comarca se elevan gases fetidos que se inflaman y producen un terror pánico entre la población rural.

OFICIAL

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto autorizando la ejecución del nuevo arreglo y demarcación parroquial formado para la diócesis de Pamplona.

Otro insinuando á Manuel Gallango y Otero del resto de la pena que le fué impuesta por la audiencia de Sevilla en causa por el delito de lesiones.

Otro concediendo á Jorge Gabriel Llonehart indulto parcial de la pena que le fué impuesta por la audiencia de Barcelona en causa por el delito de falsificación.

HACIENDA.—Real orden autorizando á la junta de la Deuda pública para la admisión de cupones de renta perpetua, amortizable y demás intereses de la Deuda pública correspondientes al vencimiento de 31 de Diciembre próximo.

Otra declarando subsistente la carga de justicia de 1.632'35 pesetas, que figuraba en los presupuestos generales del Estado á nombre de doña Francisca Jimenez de Aragón, por el equivalente de las alcabalas de Carabaña, Orusco y Valasecha.

Otra resolviendo lo propio respecto á la carga de justicia de 4015 pesetas 32 céntimos, que por el equivalente de las alcabalas de varios pueblos de Almería, que figura en presupuestos á favor del duque de Borwick y Alba.

ADMINISTRACION GENERAL.—Caja de Depósitos.—Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 25 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de depósitos necesarios procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Primer semestre de 1880.—Bolsa número 121 de sorteo, carpetas números 391 á 400 de señalamiento.—Idem 122 de sorteo, carpetas números 651 á 660 de id.—Idem 123 de sorteo, carpetas números 1.521 á 1.530 de id.—Idem 124 de sorteo, carpetas números 61 á 70 de id.—Idem 125 de sorteo, carpetas números 1.251 á 1.260 de id.—Idem 126 de sorteo, carpetas números 1.161 á 1.170 de id.—Idem 127 de sorteo, carpetas números 1.071 á 1.080 de id.—Idem 128 de sorteo, carpetas números 1.471 á 1.480 de id.—Idem 129 de sorteo, carpetas números 1.421 á 1.430 de id.—Idem 130 de sorteo, carpetas números 2.101 á 2.110 de id.

MADRID AL DIA

Los periódicos de Zaragoza dicen que empieza á notarse en Aragón un movimiento insuado en la cuestión de ferro carriles.

En pocos días se han activado mucho los trabajos del ferro-carril por Canfranc, hasta el extremo de haber decidido la comision gestora su traslacion en masa á la capital de España.

El proyecto de Val de Zafan, es una empresa que envuelve gran importancia para el país bajo aragonés, y se afirma que ya hay una sociedad constructora que cuenta con numeroso capital y con un personal escelente.

Los periódicos de Palma (Baleares) siguen enumerando los siniestros ocasionados en Ibiza á consecuencia de las inundaciones sufridas últimamente en algunos pueblos de aquellas islas.

Tambien en la capital los desmoronamientos de paredes y edificios rurales fueron en número incalculable y como la lluvia cayó mezclada con granizo causó tales estragos como no hay memoria de que otros semejantes hubiesen ocurrido. Calculase en más de 1.500 el número de los cristales que fueron rotos por las piedras, viéndose en muchas fachadas arrancado el revoco como si hubiese sido hecho con piqueta; tal era la furia y el tamaño de aquellas, algunas de las cuales pesaban dos y tres onzas.

La compañía de tranvías de Barcelona tiene en estudio un aparato salva-vidas que considera ha de evitar todo riesgo á las personas que tengan la desgracia de caer delante de las ruedas de los carruajes.

La diputacion de Oviedo ha acordado celebrar una exposicion provincial para el próximo año de 1881.

La guardia civil de la provincia de Madrid ha capturado á los presuntos autores de varios robos verificados durante la semana pasada, en las carreteras de Aravaca y Fuen-carral.

La de Aroche (Huelva) ha puesto á disposicion del juzgado correspondiente á cuatro vecinos del pueblo del Rosal de la Frontera, como autores de un asesinato cometido en 1873.

Acaba de terminarse sobre el Volga (Rusia) para el ferro-carril que va á Orembourg, un puente en dimensiones superiores al de Moerdijk (Holanda), que es el mayor que se conocia, pues este último tiene seis metros menos. La longitud del nuevo puente es de 1.270

metros; tiene 13 arcos, se han empleado 6.552 toneladas de hierro, y ha costado 4.630.000 rublos. De arco á arco cabe, en longitud, el palacio de Invierno de San Petersburgo. La construcción empezó en 1877 y ha durado tres años.

Resoluciones del ministerio de Fomento: Confirmando los decretos dictados por los respectivos gobernadores en los expedientes de registro de las minas La Drasera, El Libero, Luis Felipe y Uno ménos.

—Declarando procedente la demanda contenciosa contra la real orden del 4 de Febrero último, relativa al expediente minero San Sebastian, provincia de Barcelona.

—Aprobando el presupuesto de gastos de conservación del puerto de Tarragona.

—Adjudicando definitivamente las obras de la carretera de Medina de Pomar á Villarcarvo, provincia de Burgos.

—Aprobando un proyecto para el paso de la Peña de Molina, seccion de Laviana á Oviñana (Oviedo).

—Disponiendo el pago del expediente de expropiacion del término de Escarrilla, provincia de Huelva.

—Rehabilitando matrículas de cursos anteriores.

El ministro de Hacienda va á poner en circulacion, mediante ciertas reglas que hagan provechosa su diseminacion para facilitar el planteamiento definitivo del sistema monetario actual, más de cien millones de piezas de un céntimo de peseta y dos céntimos que existen actualmente en las cajas de las administraciones económicas.

Por el fiscal de imprenta de la audiencia de Burgos fué denunciado ayer el periódico de Bilbao titulado el *Irraciable*, correspondiente al día 17 de este mes, por una correspondencia de Madrid.

El general Moriones se halla ya restablecido casi por completo de la aguda enfermedad que ha sufrido en la noche del viernes último, y que oportunamente hemos manifestado á nuestros lectores.

Dice *La Correspondencia* que ha sido llevado á los tribunales ordinarios el periódico *La Crónica*.

El ministro de Fomento ha pasado á informe del Consejo de Estado el expediente de concesion de un ferro-carril de Zaragoza á Barcelona.

Tambien ha sido aprobado el presupuesto de gastos para la conservación del puerto de Tarragona, y las subastas de las carreteras de Medina de Pomar á Villarcarvo (Burgos) y de Villanueva del Campo á Palanquines (Zamora).

Segun *La Integridad de la Patria*, que debe saberse, en el Consejo que el jueves celebrarán los ministros con el rey, se aconsejará á S. M. el indulto para la prensa, añadiendo que, segun sus informes, consistirá en la rebaja de la mitad de la pena á los periódicos condenados hasta el día 23, cumpleaños de S. M.

Por su parte *La Correspondencia* dice tambien lo mismo, si bien no especifica que el indulto ha de ser de la mitad de la pena.

Dice un periódico que en cumplimiento de las reales ordenes de 1878, que disponian que las cajas públicas admitieran en los pagos sin limitacion de cantidad y retuvieran todas las monedas de cobre y bronce de los sistemas anteriores al actual, y pagasen un premio de 2 por 100 á los presentadores de las mismas, se han recogido y retirado de la circulacion más de 19 millones de pesetas, de las cuales 14 millones han sido recaudadas, y las restantes están aun en las tesorerías.

Publicado en la *Gaceta* el pliego de condiciones para contratar el suministro de 20.000 kilogramos de plata fina con destino á las labores de la Casa de moneda de Madrid, de que ayer dimos cuenta, en breve empezara la adquisición de medias pesetas, puesto que las que se hallan en circulacion se encuentran borrosas.

Ha mandado el director general de Carabineros que se fermen biografías de los jefes y oficiales del cuerpo, las cuales se conservarán en la secretaría de la direccion.

Por renuncia del Sr. Labra, el sábado explicará la conferencia en el Circulo de la Union Mercantil el Sr. Ruiz Castañeda, desenvolviendo el tema *La produccion vinícola y la produccion*.

De *El Imparcial*:

«El sábado se descubrió una nueva irregularidad en la direccion de Rentas.

Habiendo tocado el premio grande del último sorteo en una administracion de Mércia, y no teniendo ésta bastante dinero para pagarle, telegrafió á la direccion pidiendo fondos. Pero en ésta se habian presentado al cobro dos décimos del número premiado y con el sello de la administracion de Mércia estampado al dorso. Después de algunas esplicaciones telegráficas que mediaron entre ambos puntos, se supo que en Mércia se habian presentado al cobro los diez décimos del billete, y aquí en Madrid los dos indicados primero y otros dos después. Se ha mandado, en virtud de esto, suspender el pago del billete, y ayer se practicó en la direccion una requisitoria general á los empleados y operarios de la fábrica, de la cual resultaron parecer complicados dos operarios antiguos, que fueron puestos á disposicion del juzgado de primera instancia.»

Esta noticia se refiere á lo que indicamos anoche.

Segun dice *La Correspondencia* mañana se verificará la vista de la denuncia de nuestro colega *El Globo*, á quien defenderá un joven abogado.

El día 28 del pasado mes falleció en Perugia (Italia) la virtuosa é ilustre señora doña María de la Trinidad Pignatelli de Aragón. Acompañamos á la familia en su justo y natural dolor.

Segun *El Imparcial*, los motivos de la frialdad de relaciones, que se supone existe (nosotros no habiamos oido nada de esto) entre el Sr. Serrano Alcázar y el Sr. Lasala, arrancan de una recomendacion que aquel hizo para que se nombrase á un diputado provincial en la terna de la comision permanente

de Madrid; y que no habiendo sido atendida, por eso su disgusto, y quizá su dimision.

El mismo periódico añade, que empieza á haber celos entre los búsaes viejos y nuevos, porque estos van ejerciendo influencia sobre el jefe, en prueba de lo cual, uno de los búsaes mas ortodoxos y calificados—quien sigue hablando es *El Imparcial*—no ha querido ir á Sevilla, á pesar de las instancias que se le han hecho.

Nada sabemos de esto.

Aunque no con el tono de la mayor seguridad, *La Correspondencia* parece dá á entender que el señor duque de Sexto no se ha borrado como socio del Ateneo de Madrid.

La terna referente á la provincia de Zaragoza la firmó anoche el Sr. Lassala.

Sobre asuntos de la misma provincia dice hoy *El Imparcial*:

«Esta noche saldrá para Zaragoza la comision de senadores y diputados de la mayoría, que habia venido á Madrid á gestionar asuntos de aquella diputacion provincial, que segun nuestras noticias, han quedado terminados muy á satisfaccion de los comisionados.

En cuanto sepan los conservadores liberales que siguen las inspiraciones del Sr. Navarro Iturren lo satisfactoriamente que ha sido resuelto todo lo que la mencionada comision deseaba, han de agradecer al gobierno las facilidades que ha encontrado para resolver cuestiones que tanto afectan á aquella provincia.»

Se está instruyendo expediente en el rectorado de la Universidad de Valencia por la cuestion del motin de los estudiantes, de que oportunamente dimos cuenta, y en breve se reunirá el consejo de disciplina para juzgar á los acusados.

Admitida la dimision presentada por el rector del colegio de San Ildefonso, son tantas las recomendaciones é influencias que se están poniendo en juego para sustituirle, que su provision ha de acarrear disgustos entrelas concejales.

El comisario ha propuesto que se exija el atestado ante la jurisdiccion eclesiástica para dar curso á las solicitudes.

Segun telegrama recibido ayer de Paris, la emision de obligaciones de los ferro-carriles de Asturias, Galicia y Leon, hecha por el sindicato de la Sociedad de Paris, ha tenido completo éxito, pues los pedidos de obligaciones exceden con mucho de la cantidad puesta á la suscripcion pública.

Las suscripciones recibidas en España por el Crédito Moviliario Español, alcanzan próximamente á la cifra de 35.000 obligaciones.

En el almacén de relojes establecido en la Carrera de San Jerónimo, núm. 8. principal, se cometió ayer noche un robo, habiéndose llevado los ladrones, que por cierto no fueron habidos, una caja valuada en unos 30.000 reales próximamente.

La circunstancia de haberse encontrado todos los muebles, incluso la puerta del almacén, que tiene cerradura metálica, sin fractura, hace suponer que el robo se ha ejecutado por gentes de la casa.

Dice *El Imparcial*, que á fin de que anoche pudieran salir para Sevilla los amigos del señor Romero Robledo, que han de asistir al banquete, se formó un tren expreso.

La Academia de Jurisprudencia celebrará sesion práctica pública hoy miércoles á las ocho de la noche. El Sr. Vincenti leerá una Memoria sobre «Reformas penitenciarias.» la que se pondrá á discusion.

La junta general anunciada para el jueves próximo, se ha suspendido.

Nos permitimos llamar la atencion del señor ministro de Fomento, acerca de lo que ocurre con la importante cátedra de máquinas de la escuela de caminos. Principiado el curso en 1.º de Octubre, aún no se ha nombrado profesor para ella, y, por consiguiente, por pronto que se haga, habrán perdido los alumnos dos meses de explicacion, que hacen la cuarta parte del año académico, en una de las asignaturas de mayor interés. Confiamos en que el Sr. Lassala hará cesar inmediatamente esta situacion.

TELEGRAMAS

AGENCIA FABRA.

PARIS 22.—Se asegura que los datos recogidos por la comision de informacion parlamentaria sobre las elecciones de 14 de Octubre de 1877 arrojan alguna luz sobre un golpe de Estado que debia darse el 13 de Diciembre de dicho año, y en el cual estaban comprometidas muchas personas.

La aparicion del primer número del periódico de Blanqui *Nº Dios ni amo*, ha sido objeto de curiosidad. Todos sus redactores son antiguos condenados por participacion en los sucesos de la Comuna. El primer artículo de Blanqui, dice que la república francesa está rodeada de conspiradores que han jurado su ruina, y que, por lo tanto, es preciso ponerse en guardia contra ellos.

LONDRES 22.—Conforme se habia anunciado, ayer se celebró un gran meeting en Killamore (Irlanda), al cual asistieron más de 15.000 personas.

Se pronunciaron violentísimos discursos contra los grandes propietarios de Irlanda y contra el gobierno inglés, al cual acusaron de indiferencia en poner remedio á la aflictiva situacion de la isla.

Los 15.000 congregados en el meeting se declararon partidarios de la Liga agraria.

El jueves próximo se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia de la reina, con objeto de deliberar sobre la situacion de Irlanda.

Se cree que los acuerdos que se adopten serán unánimes.

CONSTANTINOPLA 22.—Un ayudante de campo del sultan ha estado hoy en casa del embajador de Alemania, para manifestarle que la Puerta estaba firmemente resuelta á tomar inmediatamente á Dulcigno, y que el ejército sitiador ocupará hoy las alturas de Mazara.

PARIS 22.—Cámara de los diputados.—Se pone á debate el proyecto de ley relativo á la reforma de la magistratura, aprobándose por 295 votos contra 169 el art. 3.º que suspende la inamovilidad judicial durante un año.

SINGAPORE 21.—Ayer llegó felizmente á este puerto el vapor *Reina Mercedes*, de los Sres. Olano, Larrinaga y compañía, y hoy ha salido con rumbo á Manila.

CONSTANTINOPLA 22.—Se ha recibido un despacho del general Dervish-Bajá, anunciando que hoy verificará su entrada en Dulcigno al frente de cuatro batallones.

PARIS 22.—Cámara de los diputados.—Se aprueba la totalidad del proyecto de ley referente á la magistratura.

Se señala para mañana la discusion del informe del Sr. Lefaur, respecto al asunto del ex-ministro de la Guerra, general Cissey.

Senado.—Se aprueba el proyecto de ley referente á la ensenanza secundaria de las niñas.

El viernes empezará la discusion del presupuesto de gastos.

LONDRES 23.—El sábado próximo saldrá con direccion á Irlanda un nuevo regimiento inglés destinado á reforzar la guarnicion de aquella isla.

Toda la prensa reconoce que es urgente adoptar energicas medidas para conjurar la situacion.

Hablando de la cuestion de Turquía, algunos periódicos ingleses se expresan hoy con mucha viveza. Dicen que es imposible que Europa pueda consentir que la Puerta se burle de ella en la cuestion de las fronteras helénicas.

Inglaterra, añaden, no permitirá que se lastimen sus intereses en Oriente, mientras aguarda un concierto europeo que haga frente al actual estado de cosas.

«Si la Puerta no cumple sus compromisos, nada salvará á Turquía de su suerte irrevocable.»

ASUNTOS EXTERIORES.

PROPOSICION BARDOUX.—LEY SOBRE LA SEGUNDA ENSEÑANZA DE LA MUJER.—INTERPELACION LAVIEILLE.—CONSEJO ECONOMICO DE BERLIN.—SUIZA.—LAS CAMARAS INGLESAS.—LA IGLESIA ANGLICANA.

Los telegramas recibidos ayer nos comunican la noticia de que la proposicion Bardoux ha sido rechazada por la comision encargada de examinarla, segun habiamos nosotros previsto en vista del giro que tomaba su discusion entre los encargados de dar dictámen.

Tambien nos comunica el telégrafo la noticia de que se ha votado el proyecto de ley sobre la segunda ensenanza de la mujer, presentado por M. Camille Sée.

Los oradores de la derecha han hecho grandes esfuerzos para demostrar los perjuicios que acarrearía á la moral la aprobacion del proyecto, al que han atribuido el objeto de destruir las creencias cristianas de la mujer. Segun M. Desbassayus de Richement, en el corazón de la mujer no cabe más que el cristianismo ó el nihilismo, y por lo tanto toda educacion que no esté basada en la religion es contraria á la moral.

«Intentar la instruccion de la mujer—dice el orador—sin la religion, es lo mismo que declararla la guerra.»

Los oradores de la izquierda han tratado de demostrar que el objeto de la ley no envuelve ataque alguno contra la religion cristiana ni contra la libertad, á no ser que se crea que el Estado viola la libertad siempre que trata de fundar establecimientos que puedan competir con los fundados por los clericales.

Su argumento consiste en decir que el Estado debe tener por lo ménos el mismo derecho que la Iglesia, para llevar la instruccion por todos los medios posibles á todas las clases de la sociedad.

La modificacion importante que encontramos en esa ley, consiste en que no considera oportuna la admision de internas más que en el caso de absoluta necesidad: para apreciar la necesidad de su admision, deja á los municipios el derecho de solicitarlo, en el caso de que se considerase que el colegio no habia de ser aceptado de otro modo.

El Estado queda autorizado, en virtud de la ley, para arreglar los reglamentos de internas, en el caso que sean solicitados por los municipios, pero siempre bajo el punto de vista de un recurso, al que no se apelará sino cuando se presume que de no admitir internas el colegio, no hayan de ser acogidas en el país.

En cuanto á la interpelacion de M. Lavieille, acerca del nombramiento del viceministro Cloué para ministro de la Guerra, que nosotros creíamos seria muy contestada en la Cámara de diputados, parece ser por los telegramas particulares que se ha suspendido hasta el jueves, por más que los partes de ayer tarde daban como comenzada la interpelacion.

El periódico oficial ha publicado una real orden creando un consejo encargado de estudiar las cuestiones económicas. El consejo se compondrá de 75 miembros, cuyo encargo durará cinco años: 45 serán elegidos por el rey, de entre 90 candidatos, que le serán presentados por las Cámaras de comercio, las corporaciones de comerciantes y asociaciones agrícolas. Los otros 30 miembros, de los que 15 por lo ménos han de pertenecer á la clase obrera, serán libremente elegidos por los ministros de Comercio, de Obras públicas y Agricultura, sometiendo su nombramiento á la aprobacion del rey.

El ministro del Interior ha dicho en una reunion de comerciantes alemanes que el consejo podrá crearse en los demás Estados alemanes, así que se considere oportuno.

El Consejo de Estado de Lucerna ha notificado al Consejo federal su determinacion de no contribuir con la cuota que se le habia señalado en la subvencion para la apertura del túnel de San Gothardo, fundándose en que una de las condiciones de la subvencion era la construccion de la línea Immensee Lucerne, y que no habiéndose cumplido dicha condicion, cesa el estado de Lucerna en el compromiso de pagar su cuota. El Consejo de Lucerna añade que está dispuesto á entrar en negociaciones para arreglar este asunto.

Los telegramas de la Agencia Fabra nos comunicaron ayer la noticia de que las Cámaras inglesas se abrirían en 2 de Diciembre próximo: así lo habian acordado en un Consejo de ministros celebrado, bajo la presidencia de S. M. la reina, segun nos anunciaba dicho centro, pero los periódicos extranjeros, recibidos hoy, no confirman este acuerdo, sino que lo único que dicen es que el Consejo acordó prorogar las vacaciones de las Cámaras, que terminaban dentro de tres ó cuatro dias, sin determinar el de su apertura, y siendo probable que otra nueva prórroga alargue todavía más el periodo de vacaciones de las Cámaras inglesas.

Los ritualistas que pertenecen á la Iglesia nacional persisten en introducir en el culto practicas tomadas al culto católico que han sido declaradas ilegales. Hace algunas semanas que fué condenado un sacerdote á prisión por usar la sobrepeliz, y recientemente se ha dado el caso de otro sacerdote que también ha sido condenado á prisión.

Estado del tiempo.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Una baja notable en las presiones de las costas del Cantábrico, Galicia y Portugal, hacen prever la existencia de un nuevo centro de depresión en el Atlántico; dichas presiones (754 en la Coruña y 758 en Oporto y Bilbao) van aumentando hacia el centro de la Península, donde se halla la zona de mayor presión, entre El Escorial, Madrid y Ciudad Real (766-764). El barómetro ha mejorado en las costas de Levante. La temperatura sigue descendiendo: la mínima en Teruel, 2 grados bajo cero, y la máxima, 12 grados en Tarifa.

Los vientos varían; el cielo cubierto en Galicia, donde ha llovido y casi despejado en el resto de la Península.

El mar tranquilo en el Cantábrico y costas de Galicia; agitado en las de Portugal y oleaje en el Estrecho de Gibraltar y Mediterráneo.

Temperatura de Madrid: máxima 8 grados; mínima un grado bajo cero.

EDICION DE LA NOCHE

En la vista de la denuncia de nuestro colega El Manifiesto, verificada esta mañana, ha pedido el fiscal de imprenta sea condenado á un año periódico á sesenta días de suspensión.

Encomendado la defensa al Sr. D. Laureano Figuerola, ha pronunciado un elocuente informe solicitando la libre absolución de El Manifiesto, que sinceramente deseamos.

Hemos oído asegurar, y nos alegráramos se confirmase la noticia, que el fiscal de imprenta ha presentado al tribunal un escrito retirando la denuncia de nuestro colega El Pénia.

Al llegar ayer á Sevilla, cuatro y media de la tarde, el señor ministro de la Gobernación, fué recibido en la estación de la vía férrea por todas las autoridades y gran número de personas importantes que salieron á saludarle.

Esperábase en Marchena el Sr. Sanchez Bedoya, su padre y varios amigos de Sevilla. En Utrera el gobernador, las autoridades, senadores y diputados de la provincia, comisiones de la diputación provincial y muchos amigos; gran entusiasmo en todas partes. En Osuna, Marchena, Utrera y Dos Hermanas, las músicas tocaban en la estación, siendo obsequiadas las señoras con flores. En Marchena estaban en la estación gran número de señoras distinguidas; en Sevilla autoridades, el ayuntamiento y un numeroso público llenaban la estación, siendo acompañado el ministro á casa del Sr. Sanchez Bedoya, donde se hospeda, por el gran número de carruajes que en la estación había.

Por la noche se le dió una serenata. La comisión del banquete busca nuevo local, que pueda contener el número de convidados.

Para asistir al banquete de que hablamos en el suelto precedente, salieron anoche para Sevilla en tren exprés los señores marqueses de Alboloduy, conde de las Almenas, Gonzalez y Zambrana, Luque, Garcia (D. Enrique), el Sr. Escobar, director de La Epoca, y el redactor de La Correspondencia Sr. Mencheta.

Segun La Publicidad de Barcelona, no se ha desistido completamente del banquete que se pensó ofrecer al ex presidente de la república española D. Estanislao Figueras. El Sr. Figueras, —añade,— que vino á Barcelona por asuntos particulares, volverá á esta capital dentro de tres ó cuatro semanas, y para entonces los amigos políticos de aquel hombre público se proponen organizar una manifestación del partido federalista, en la que hará el Sr. Figueras declaraciones de importancia é interés para la fracción á que pertenece.

Del Diario de Avisos de Zaragoza:

«Antayer, segun anunciamos, celebró sesion el comité constitucional zaragozano en el gran teatro de Pignatelli.

Largos debieron ser los debates, é importante la cuestion que trataron, cuando la reunion duró más de tres horas.

A pesar de que los individuos del comité guardan la más absoluta reserva respecto del asunto que motiva la convocatoria, insistimos en afirmar que no habrá banquete político y que el Sr. Balaguer, en el caso de venir á esta ciudad, será obsequiado tan solo con un almuerzo ó comida á puerta cerrada por varios de sus amigos políticos.»

En la Presidencia han estado esta tarde el ministro de Estado, el alcalde de Madrid, el director de Correos que ha llegado ayer de París, una comision del tribunal de la Rota y el gobernador de Segovia.

Resoluciones del ministerio de la Guerra: Concediendo corona de licencia por enfermedad al teniente coronel de la Guardia civil de Cuba D. Mariano Médena.

—Concediendo el regreso á la Península al médico primero de Ultramar, D. Baldomero Paris y Pons, al capitán de infantería D. José Gallego y á los tenientes D. Ricardo Muñoz, D. Francisco Gil, D. Francisco Nuñez y Arce y D. Juan Crespo.

—Concediendo plaza de San Hermenegildo al teniente coronel comandante D. Francisco Gutierrez.

—Aprobando propuesta reglamentaria de ascensos y destinos del cuerpo de Artillería.

La empresa del teatro Martin ha contratado para tomar parte en los intermedios de baile, á la segunda bailarina doña Enriqueta Ferrer y al Sr. Galleral.

De Valladolid nos escriben que el sábado último el señor marqués de Salamanca, acompañado de las personas que con él salieron de esta corte, visitó en aquella ciudad el sitio

donde se ha de hacer la toma de aguas para el tan deseado canal del Duero.

Resoluciones del ministerio de Marine: Destinando interinamente á la fragata Zaragoza al segundo médico de la armada don Manuel Gil.

—Disponiendo se aumente el cargo de medicinas del arsenal de la Carraca.

—Destinando al arsenal de la Carraca al capellan mayor de la armada D. Ceferino Garcia y Lopez.

—Resolviendo pase á continuar sus servicios al apstadero de la Habana al contador de navío D. Servando Mazasi.

Hoy han llegado á Madrid en el exprés del Norte el conde de Greppi, ministro de Italia; el marqués de Salamanca, el presidente del comité en Paris del ferro-carril del Norte y D. Manuel Velasco. En el correo de Valencia D. Manuel Ortiz; en el de Andalucía D. Francisco Leal Ibarra y D. José Gomez Robledo, y en el de Badajoz el conde de Santa Coloma.

A las tres de esta madrugada se presentó en la calle del Salitre, número 46, piso cuarto derecha, el subinspector de vigilancia del distrito y el inspector del del Hospicio con orden de prender al inquilino E. P. E. por orden superior; pero luego que se enteró este sujeto de la suerte que se le preparaba, se encerró en su cuarto y se disparó un tiro de revólver en la sien derecha, quedando muerto en el acto.

Esta mañana ha sido atropellada una mujer en el puente de Toledo por el tranvía de Leganés, fracturandola una pierna.

Continuando de alguna gravedad nuestro compañero en la prensa D. José Ortega y Munilla, en la Casa de Socorro de la calle del Barquillo, el médico de cabecera ha negado á la familia del enfermo el permiso para trasladarlo á su casa por ahora.

Se ha concedido á la Sociedad económica de Amigos del País de Béjar la subvencion de 2.500 pesetas con destino á la escuela de artes y oficios establecida en dicha sociedad.

Resoluciones del ministerio de Fomento: Disponiendo que los ingenieros agrónomos de provincia nombrados por real orden de 6 del actual se presenten á tomar posesion de sus destinos antes de 1.º de Diciembre próximo.

—Concediendo un mes de licencia por enfermedad al comisario segundo de ferro carriles, D. Juan E. Torres.

—Expiendo titulos de ingenieros segundos de caminos, canales y puertos, á favor de D. Félix Boix y Merino, D. José Bore y Romero, D. Pedro Garcia y Farza, D. Jesús Grinda y Ferner y D. Pelegrin Sanz y Carbonell.

—Nombrando regente de la escuela práctica de Logroño, á D. Cipriano Ruiz.

—Nombrando al ingeniero D. Enrique Nouvion y Roura, para que acompañe al inspector D. Anselmo Letier Tirado, en la visita al distrito minero de Vizcaya.

Se ha remitido á la seccion de lo contencioso del Consejo de Estado, la demanda presentada por D. Joaquin Martinez Carrete en el expediente de concesion de las obras de mejora del puerto de Santa Maria.

Segun telegrama expedido en Villanueva de la Serena á las ocho y veintin minutos de la mañana de ayer, del tren núm. 4, y por una ventanilla de un coche de tercera clase, se tiró un niño de nueve años de edad, y á seguida y tras él un hombre que se supone iba acompañándole. En el acto salió en su busca la pareja de la Guardia civil que custodiaba el referido tren, y se avisó al facultativo, así como al juzgado, que entiende en el asunto. El niño tiene una herida en la cabeza y el hombre una contusion ó dislocacion del brazo derecho.

Ha sido declarado cesante á su instancia D. Lope Lorenzo, promotor fiscal de Salas de los Infantes; trasladado á su instancia á la promotoría fiscal de Gandia D. Lamberto Rodríguez Trelles, que sirve la de Elche, y á ésta, también á su instancia, D. Santiago Maria Julve, que desempeña la anterior; trasladando á la de Guinzo de Limia á D. Gumersindo Gual, que lo es de Sarriá, y á ésta á don Félix Munin, que lo es de Guinzo.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Colon, en la isla de Cuba, D. Gabriel Menacho y Granados, que lo era de Ganani, en la Península, y el más antiguo de los aspirantes.

La direcion general de Obras públicas ha nombrado una comision para el estudio y reforma del reglamento del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, á fin de concordar sus disposiciones con las leyes promulgadas con posterioridad al año 63, que han variado en puntos esenciales la antigua organizacion de esta carrera de Estado.

En vista de las muchas vacantes ocurridas en el escalafon respectivo, se han dispuesto sean empleados los ayudantes de obras públicas que están al servicio de los particulares.

Un robo en el Banco de Francia.

El día 21 corrió el rumor en Paris de que en el Banco Francés se había llevado á cabo un robo considerable.

Hé aquí la verdad del hecho. A las once y cuarto dos señoras entraron en el Banco, subiendo al primer piso para colocar allí valores. Una de ellas, Mme. Guebée, natural de Normandía, colocó un rollo de 44.000 francos en titulos sobre el mostrador del dependiente encargado de recibir valores. Este último, antes de hacerse cargo de ellos, salió de su escritorio para tomar un impreso á fin de extender la factura.

En aquel instante un sujeto, vestido con cierta elegancia, fingiendo reconocer á las señoras que esperaban, las dirigió la palabra. Entre tanto, otro individuo que se hallaba sentado cerca del mostrador se levantó muy despacio, se aproximó al enrejado, y aprovechando el momento en que Mme. Guebée hablaba con su cómplice, extendió la mano há-

cia el paquete de valores, y se apoderó de éstos, marchándose apresuradamente.

Pero como al ejecutar su movimiento había tenido que estar mirando fijamente á la dueña de los valores, no pudo apoderarse de todos, dejando caer algunos de ellos sobre el pavimento.

El otro sujeto se excusó con las señoras de su equivocacion y emprendió la fuga á pasos rápidos.

Dos personas que entraban á la sazón, reparando en los titulos que estaban en el suelo, advirtieron de ello al encargado del escritorio, y entonces fué cuando se descubrió el robo, recayendo las sospechas sobre los dos individuos que habían salido antes.

Al momento se dió parte á la comisaria.

Habrán quien extrañe que el ladrón haya podido escapar á la vigilancia de los agentes de seguridad del servicio del Banco. Pero debe tenerse en cuenta que estos agentes están colocados en el entresuelo, en las oficinas de cambio y en las de pago; subiendo para veces al piso principal, donde nunca abunda el público y donde el personal del Banco es suficiente de ordinario para la vigilancia.

Sin duda los ladrones tenían conocimiento de esta circunstancia y supieron aprovecharla.

BALANCE DEL DIA

No teniamos noticia de la reunion ayer celebrada por el comité constitucional provincial de Madrid, que preside el Sr. Moreno Bantez; pero esta ignorancia nuestra la suple hoy nuestro colega La Mañana, en cuyo periódico vemos que en eleo esta reunion se celebró ayer tarde, acordando «partirse de todo trabajo en la rectificacion de listas electorales, por considerar ineficaz á todo punto la limitadísima rectificacion que empieza en 1.º de Diciembre, descolando en este acuerdo el firme propósito de sostener sin vacilacion alguna y sean cuales fueren las circunstancias, los principios liberales que desde la restauracion proclamó nuestro partido por boca de su ilustre jefe Sr. Sagasta, y viene defendiendo sin modificación de ningún género.»

Así se expresa La Mañana en su primer artículo; y en un segundo fondo, al apoyar con calor la resolucion del comité, dice que toda la obra tan pomposamente anunciada por el ministro Sr. Lasala, en su circular, queda reducida con la ley electoral á la vista, artículo 55, á la rectificacion de las altas y bajas por defuncion y cambio de domicilio.

Y como, segun La Mañana, esta rectificacion tan liviana no puede alterar de tal manera las listas electorales, que el abandono de la rectificacion dé lugar á gravísimos cargos contra los partidos liberales, deduce de todo que el acuerdo del comité está en su punto, y afirma que «todos los medios en la ley concedidos para restablecer con esta situacion política, el imperio de la normalidad electoral, son ineficaces.»

El CORREO, que no tiene la inspiracion de grupo alguno ni representa ningún partido, respeta mucho lo hecho por el comité de Madrid, y los argumentos en su abono aducidos por La Mañana, pero este sistema de apartarse de las operaciones previas ó simultáneas de la lucha electoral, le parece insostenible á la buena luz de los principios, y menos cree que pueda mantenerlo ningún partido, que más tarde ó más temprano, en una ó en otra forma tenga pretensiones de aspirar al gobierno.

De Sevilla hemos recibido á las cinco de la tarde el siguiente telegrama:

«SEVILLA (1 tarde).—Director CORREO.—Han llegado en el exprés los señores marqueses de Valdeiglesias, conde de las Almenas, Zambrana, Luque, D. Enrique Garcia y el redactor de La Correspondencia Sr. Mencheta. Mucha animacion en la ciudad. Las fondas llenas. El señor Romero Robledo con su señora y varios amigos ha visitado la catedral, el hospital de la Caridad y el Museo provincial. Ha almorzado en casa del conde del Alamo, y esta noche le dará una comida el Sr. Sanchez Bedoya de 24 cubiertos, á la cual concurrirán el capitán general, el gobernador, el dean del cabildo, el rector de la universidad, el presidente de la diputacion y otras autoridades.

Van inscritas para el banquete 500 personas, á 200 rs.; pero solo podrán ser colocadas 340 ó 350.

No se espera que el discurso del Sr. Romero Robledo contenga especies de sensacion.—El correspondiente.»

La combinacion que ayer firmó el Sr. Bagnall de dignidades eclesiásticas, no parece sea tan extensa como se creyó en un principio.

Las mitras provistas, como ayer dijimos, son las de Vitoria y Teruel, habiendo sido presentados, segun noticias que hoy pasaban por buenas en algunos círculos del salon de Conferencias y del Salon del Prado, el prelado de Segorbe Sr. Miguel Gomez, para la iglesia de Vitoria; para Teruel, el arcipreste de Yecla, y para Segorbe, el Sr. Aguilar, rector del Seminario de Córdoba y director que fué del periódico La España Católica.

No dá más el día de bulto. Marecen, sin embargo, registrarse aquí estos recortes.

El ministro de Gracia y Justicia ha preparado hoy una combinacion de notarios.

El ministro de Estado ha de pachado también ya hoy algunos asuntos de su departamento.

El Consejo de Sanidad ha celebrado esta tarde una nueva reunion para seguir tratando de la ley que confecciona, sobre este ramo, para la próxima legislatura.

El Sr. Serrano Alcázar ha salido esta mañana, bastante repuesto, para Albacete, donde permanecerá diez ó doce días, y trascurrido este plazo volverá á encargarse de la subsecretaría de Gobernacion.

S. M. el rey ha pasado la tarde en Carabanchel, presenciando las maniobras de un regimiento de artillería. S. M. la reina se ha di-

rigido también á este lugar en carretela descubierta.

Nada ménos que sesenta días ha pedido hoy el fiscal de imprenta para El Manifiesto. La denuncia de El Pénia, por aquello que ya recordarán ustedes, retirada. La de El Globo, en renovo; y las centenas de todos los demás se redimirán, á medias, en el Consejo del jueves.

Los valores continúan su movimiento de alza. Del extranjero, que Dulcino está cominado por centésima vez para que se entregue, y que en una poblacion de Irlanda, para disolver á los aldeanos, que, como es sabido, andan revueltos, la policía se ha visto en la precision de hacer fuego, causando los consiguientes daños.

Por último, conviene advertir que segun un despacho de Londres hoy recibido, el Observatorio astronómico de Nueva York anuncia para el día 25, 26 ó 27 de este mes una gran tempestad en el Océano Atlántico.

TELEGRAMAS.

VIENA 23.—Continúa con actividad en Agram la reparacion de los edificios que se han resentido á consecuencia de los temblores de tierra.

Se han repetido las trepidaciones, pero sumamente ligeras.

Igual fenómeno se ha notado en algunos puntos de Suiza.

RAGUSA 23.—El jefe de las fuerzas turcas delante de Dulcino, Dorvich-Bajá ha dirigido una luntimacion á la Liga albanesa para que se disuelva inmediatamente amenazado con pena de muerte á todos los individuos que se nieguen á ello.

DUBLIN 23.—Han estallado graves desórdenes en Ballina (Irlanda) á consecuencia de haber sido presos varios individuos de la Liga agraria.

Los agentes de la autoridad vieron obligados á hacer uso de sus armas, resultando heridos varios de los agotados.

PARIS 23.—En el Congreso socialista del Havre se han pronunciado violentos discursos á favor de las elecciones por grandes circunscripciones, y del mandato imperativo, fundándose en que la clase obrera no ha tenido hasta ahora en las Cámaras la representacion que le corresponde, siendo siempre absorbida por la clase media, á cuya preponderancia hay que oponerse, en concepto de los oradores. Fabra.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 23.

ULTIMOS PRECIOS.

Table with columns for various securities and prices. Includes entries for 'CARRILES DEL SEVILLA', 'OBRAS PÚBLICAS', 'BONOS DEL TESORO', etc.

CAMBIO SOBRE PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Table with columns for 'PLAZAS', 'DAÑO', 'BENEF.' and exchange rates for various locations like Alcoy, Alicante, Barcelona, etc.

BOLSA: A las cuatro: 3 por 100 interior, 21'80 contado y fin mes y 21'92 1/2 fin próximo. Subvenciones del Estado por ferro-carriles 42'90 dinero y 43 por 100 papel al contado. Amortizable á 2 por 100, 42'05 contado, 42'10 fin mes y 42'35 fin próximo.

Resumen.

El consolidado con 30 céntimos de alza sobre ayer; las subvenciones de ferro carriles, 50; la amortizable al 2 por 100, 55; los bonos, 10; las carreteras de Julio, 4 por 100; las obras públicas, 3'50; las acciones del Banco de España, 25 céntimos; y el empréstito de Cuba, 10.

Como se vé, ha vuelto de nuevo á emprender su camino el alza. Falta saber el tiempo que se sostendrá.

Últimos.

Santos de mañana.—San Juan de la Cruz, San Criógono y Santa Flora, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San José, donde se celebrará á San Juan de la Cruz por la mañana con misa mayor y sermon que predicará el R. P. Patricio Páramo, y por la tarde, completas y procesion de reserva.

Funciones para mañana.

TEATRO REAL.—23 de abono.—Turno 2.º par. —A las ocho.—Fausto.

TEATRO ESPAÑOL.—61.º de abono.—Turno 1.º impar.—A las ocho y media.—El nudo gordiano.—At anochecer.

APOLO.—Turno 2.º.—A las ocho y media.—La calle de Carretas.

COMEDIA.—Turno 2.º.—A las ocho y media.—La primera cura.—El diablillo.

ALHAMBRA (Folias Arterius).—A las ocho y media.—Los sobrinos del capitán Grant.

TEATRO LARA.—Turno 1.º.—A las ocho y media.—A gusto de todos.—Carrera de obstáculos.

MARTIN.—A las ocho y media.—De asistente á capitán.—Baile.—Se desea un señor solo.—Bailo.—Una víctima inocente.—Baile.—Picio, Adán y compañía.

Imprenta de Diego Valero, San Marcos, 26, bajo.